
Protokoll 

 

9. Generalversammlung des Tennis Club Davos 

 
Datum: Montag, 25. November 2019 

Zeit: 19.45 - 20.45 Uhr 

Ort: Sporthalle Färbi 

Teilnehmende: Jean-Claude Cornut, Präsident 

 Michi Villiger, Spielleiter 

 Marc Waldhausen, Juniorenleiter 

 Jürg Meyer, Kassier 

 Martin Imhoff, Aktuar 

 sowie 20 weitere Personen, total 25 Personen 

 

Entschuldigungen: Sylvia Spring Yvonne Wiprächtiger 

 Margrit Joos Gabi Hoffmann 

 Claudio Cajacob André van der Graaff 

 Fabian Leitner Ruedi Meyer 

 Marc Kempf Peter Welz 

 Bümi Pargätzi Waltraud Imfeld 

 Werner Hänni 

 

 

Traktandum 1 – Eröffnung und Begrüssung 

Der Präsident Jean-Claude Cornut begrüsst im Färbi Bistro die zahlreichen 

Anwesenden zur 9. Generalversammlung des TC Davos. 

Die Einladungen wurden fristgerecht versendet. 

Die Traktandenliste wird genehmigt 

 

 

Traktandum 2 - Wahl der Stimmenzähler 

Sibyl Käch wird vorgeschlagen und einstimmig gewählt. 

Das Protokoll wird von Martin Imhoff verfasst. 

 

 

Traktandum 3 - Protokoll der 8. GV des TC Davos 

Das Protokoll der 8. GV vom 19. November 2018 konnte auf der Homepage des 

Tennis Club Davos eingesehen werden. Aus diesem Grund wird es nicht vorgelesen. 

Das Protokoll wird einstimmig genehmigt 

 



Traktandum 4 - Bericht der Ressortleiter 

Die drei Vorstandsmitglieder präsentieren ihre Berichte-die detaillierten 

Informationen sind in den Anhängen nachzulesen. 

 

 

4.1 Der Präsident verliest den Jahresbericht. Insbesondere geht er auf das ver-

flossene Vereinsjahr ein. Der Winter 18/19 manifestierte sich als hartnäckiger 

Gegner, so dass die Sandplätze erst auf Ende Mai spielbar waren. Bei den 

verschiedenen Clubanlässen, wie Interclub, Familientennis, Racket Mix, und 

Clubmeisterschaften bedankt er sich bei allen Helfern und seinen Vorstand-

kollegen für Ihre Mithilfe der vergangenen Saison. 

 

 

4.2  Spielleiter Michi Villiger verlas ebenfalls seinen Jahres Bericht, der im 

Anhang nachgelesen werden kann. 

 

 

4.3 Juniorenleiter Marc Waldhausen berichtete erfolgreich über seine erstes Jahr 

als Juniorenleiter. Er zeigte ein erfreuliches Bild über die Junioren, die auch 

mit 3 Mannschaften an den Interclub Meisterschaften teilnahmen. Sehr 

erfolgreich war sein erstes Familientennis bei dem 40 Personen teilnahmen. 

Er bedankte sich bei Rolf, Xavier und André für ihre Hilfe. Zur Zeit sind 67 

Junioren bei ihm im Training und er würde sich freuen, wenn auch mehr 

Mädchen daran teil nehmen würden.  

 

 

4.4 Kassier Jürg Meyer präsentierte seine Erfolgsrechnung, welche mit einem 

Gewinnabschluss resultierte. Da die Erfolgs- und Schlussrechnung für die 

Mitglieder schriftlich auf dem Tisch offen gelegt wurde, konnte sich jeder 

selbst informieren. Zum guten Geschäftsabschluss trug auch dazu bei, dass 

wir einige neue Mitglieder gewinnen konnten. Auch trug das schöne Wetter 

dazu bei, dass beim Racket Mix und Anlässen unsere Kasse einen Gewinn 

ausweisen konnte. Die Ausführungen sämtlicher Berichte wurden genehmigt 

und mit Applaus einstimmig angenommen. 

 

 

Traktandum 5 – Revisionsbericht 

Da der Revisor André van der Graaff nicht anwesend war, las Martin Imhoff seinen 

Bericht vor. Er empfahl den Mitgliedern zur Zustimmung der Jahresrechnung und 

Décharge Erteilung an Kassier und Vorstand. 

Einstimmig und mit Applaus wurde der Bericht angenommen. 

 

 

 



Traktandum 6 - Mitgliederbeitrag 

Auf Grund unseres guten Geschäftsabschlusses hat der Vorstand beschlossen die 

Mitgliederbeiträge zu senken. Der Präsident machte aber klar, dass bei einem 

negativen Abschluss die Beiträge ohne weiteres wieder erhöht werden könnten. 

Die Umbaupläne der Tennishalle wurden auf ein weiteres Jahr verschoben und wir 

wissen nicht was auf uns zu kommt. Die Mitglieder stimmten mit grossem Applaus 

dem geänderten Beitrag zu. Mitglied A bezahlen neu Fr. 340.00 

Die übrigen Mitgliedschaften erfuhren keine Änderungen. 

 

 

Traktandum 7 – Budget 2019/2020 

Der Kassier Jürg Meyer erläuterte nochmals in Worten das Budget für 2020. 

Sollten keine Unvorhergesehen Ausgaben erfolgen, dürfen wir auch im nächsten Jahr 

mit einem kleinem Überschuss rechnen. 

 

 

Traktandum 8  -  Wahl des Vorstands 

Der gesamte Vorstand stellte sich für ein weiteres Jahr zu Verfügung. 

Der Präsident machte aber darauf aufmerksam, dass er und auch der Kassier Jürg 

Meyer sich mit Rücktrittsgedanken beschäftigen. Für die nächste GV müssen wir 

damit rechnen, dass es eine Änderung gibt. Er bittet die Versammlung sich evtl. 

Gedanken darüber zu machen. Auch wurde angeregt, dass es auch mal eine Frau oder 

vielleicht auch mehrere sein könnten. 

Die Versammlung quittierte den Verbleib des Vorstands mit Applaus und wurde 

einstimmig genehmigt. 

 

 

Traktandum 9 – Varia und Umfrage 

Der Präsident zeigte den Mitgliedern unser neues Logo .Es wurde einstimmig 

genehmigt. Das Logo wird auch auf unserer Homepage zu sehen sein.  

Es wurde gebeten, dass eine Liste mit den Mutationen gezeigt wird. 

Bei der nächsten GV wird eine solche erstellt. 

 

Nachdem keine weiteren Meldungen eintrafen, schliesst der Präsident die 

Versammlung um 20.45 und wünscht allen eine gute Zeit, ein schönes Weihnachtsfest 

und einen guten Rutsch ins Neue Jahr. 

Anschliessend wurde im Färbi Bistro ein vom TC Davos offeriertes Apéro serviert. 

 

Davos, im November 2019 

 

 

Jean Claude Cornut  Martin Imhoff 

Präsident Tennis Club Davos  Aktuar/Protokoll  



Jahresbericht des Präsidenten z. Hd. GV vom 25.11.2019 
 
Geschätzte, liebe Vereinsmitglieder, Damen und Herren. 

Die verflossene Tennissaison gehört der Vergangenheit an. Die Zeit vergeht wie im Fluge mir 

persönlich geht es auf jeden Fall so. Erst hatte ich den letzten Jahresbericht zu Papier gebracht ist 

schon der nächste an der Reihe, übrigens meine Lieblingsbeschäftigung. Nein Spass bei Seite ich 

bin nun mal kein Schreiberling, aber es muss halt einfach sein. 

Im vergangen Jahr hat sich der Vorstand 5 Mal zu Sitzungen getroffen. Wie immer ging es um 

organisatorische Veranstaltungen innerhalb des TCD. 

Der Winter 18/19 hat sich bis weit in den Frühling als hartnäckiger Gegner manifestiert. Die 

Tennisplätze konnten den auch erst zum Eröffnungsturnier frei gegeben werden. Der Anlass war 

wie im letzten Jahr gut besucht, es wurde auf allen Plätzen eifrig Tennis gespielt. Nach zwei 

Stunden harter Arbeit auf dem Platz ging es zum gemütlichen Teil über. Bei feinen Grilladen, 

Dessert und Getränken wurde es dann relativ spät, alle die kommen konnten hatten den Plausch. 

Somit war die Open-Saison lanciert. Der Frühling und Sommer kann kommen. Über den Interclub 

wird Michi berichten. Ich möchte allen Danken die Interclub gespielt haben, einen Dank gebührt 

auch den Käptens für Ihre Arbeit, den jeweiligen Küchenbrigaden für das Bereitstellen der 

Verpflegung bei Heimspielen. 

Junioren haben auch Interclub gespielt, auch denen gebührt ein Dankeschön sind Sie doch die 

Zukunft für unseren Verein. Herzlichen Dank an Marc und Michi für die Organisation, sowie den 

Eltern für das Fahren und Betreuen der Jugendlichen. 

Racket-Mix am Mittwochabend, wurde in diesem Jahr erstmals um 18.00 Uhr gespielt, war 

wiederum ein gut besuchter Event. Zeitweise waren 4 Plätze voll belegt, das spricht ja für sich. 

Auch der Grillabend, angefangen mit einer feinen Bowle von Uschi, gemischte Käseplatte von der 

Sibyl, Grilladen vom feinsten, Dessert von unserem Konditor Martin wurde zu einem 

unvergesslichen Abend. Natürlich durfte auch ein Schluck Rotwein nicht fehlen. Zufriedene 

Gesichter verabschiedeten sich um ca.22.30 Uhr. Etwas scheint mir noch wichtig dieses Gelage 

wurde aus dem Franken-Kässeli berappt. Herzlichen Dank an Xaver und Rolf die jeweils, wenn ich 

nicht vor Ort war, die Organisation inne hatten. 

Zum Bündner Club-Cup, eine kurze Angelegenheit, durften wir nach Trun fahren wo es leider eine 

klare Niederlage absetzte. Dafür wurden wir nach den Spielen richtiggehend verwöhnt. Danke Susi, 

Waltraud, und Markus für den schönen Ausflug. 

Clubmeisterschaften Einzel in Klosters, leider bei eher geringer Teilnehmerschaft, kam nie richtig 

Stimmung auf, es fehlt halt einfach die Festwirtschaft, natürlich aus bekannten Gründen. Ein 

Dankeschön an Jörg, Michi und TC Klosters für die Organisation. 

Clubmeisterschaft Doppel in Davos eine Superlative. Damendoppel, Herrendoppel, Mixed Doppel 

bei herrlichem Wetter, spannenden Spielen, guter Festwirtschaft war für mich das Highlight der 

Tennissaison. Allen, die etwas dazu beigetragen haben, ein grosses Dankeschön. Nur so können wir 

als Club weiterhin bestehen wenn alle mitmachen. 

Die jeweiligen Clubmeister werden sicher noch von Michi gewürdigt. 

Jass Tennis, einfach gemütlich sicher nicht mehr von der Agenda zu streichen. 8 Teams aus 

verschiedenen Nationen waren eingeschrieben, mit Nation meine ich 2 Teams aus Savognin und 1 

Team aus Klosters, kämpften um jeden Ball damit man am Jasstisch die besseren Karten hatte. 

Nach den harten Kämpfen war dann jeder gespannt, ob er oder sie auf dem Podest landete den das 

Jassen war ausschlaggebend für die Punktesammlung. Es waren alle Gewinner die mitgespielt 

haben aber nur 3 Teams konnten den Podest besteigen. Hans/Urs, Markus/JC, Coni/Wildfried waren 

die Glücklichen.  

Zum Schluss noch ein Dankeschön an die Färbimannschaft mit Sandro als Spielführer nach dem 

Ausscheiden von Claudia im Frühling sowie Urs Winkler für die angenehme Zusammenarbeit. Ein 

Kränzchen möchte ich auch meinen lieben Kollegen im Vorstand winden die einen hervorragenden 

Tschopp machen insbesondere Jürg unserem Kassier. Danke 

 



GV-Bericht Spielleiter TCD 2019 

 

Michi Villiger 

 
Danke Jean-Claude. Auch von meiner Seite her ein grosses Dankeschön an alle Unterstützer, dem 

Vorstand, den Mitarbeitern der Färbi und natürlich euch Clubmitgliedern! 

 

Gerne berichte ich nun noch ein bisschen detaillierter über die Clubmeisterschaften und den 

Interclub… 

 

Clubmeisterschaft: 

Dieses Jahr durften wir wieder die Doppel-Clubmeisterschaften bei uns durchführen. Und nicht nur 

das Wetter war super, sondern auch die Unterstützung und die Spiele. Insgesamt war es ein toller 

Mix zwischen Jung und Alt, Damen und Herren, sowie Teams von Klosters und Davos. 13 Herren-

Doppel hatten sich angemeldet. Am Schluss wurde dann der Final zwischen zwei Teams mit einer 

‘Jung-Alt-‘Zusammensetzung des TCD bestritten. Moritz Mertz und Marc Waldhausen schlugen 

Leo Waidacher und Thomas Gilbert in einem hart umkämpften Dreisätzer. Bei den Damen- und 

Mixed-Teams duellierten sich jeweils acht Teams mit den Siegern Edith und Louis Gallin gegen 

Jean-Claude Cornut und Sybil Käch, und Waltraud Imfeld und Susi Grütter gegen Moni Lemm und 

Bümi Pargätzi. Herzliche Gratulation! 

Hier zudem nochmals vielen Dank allen Teilnehmern! Nächstes Jahr finden dann wieder die Einzel-

Clubmeisterschaften bei uns statt. 

 

Interclub: 

Unser Club war dieses Jahr beim Interclub mit sechs Erwachsenen- und drei Junioren-Teams 

vertreten. 

Auf Grund der super Resultate vom letzten Jahr starteten diverse Teams eine Liga höher. Die 

Damen 40+ hatten sich tapfer geschlagen in der oberen Liga, mussten sich aber leider gegen St. 

Gallen beugen und den Abstieg hinnehmen. Nächstes Jahr gelten sie aber sicher wieder als 

Aufstiegskandidat Nummer 1 � Das gleiche kann man über das Team der Herren 65+ sagen, die 

nächstes Jahr wieder eine Liga tiefer spielen. Die Allmend Luzern war einfach zu stark. Überaus 

Erfreuliches können wir über die Herren 45+ und Herren Aktive 3. Liga berichten, welche den 

zweiten, resp. den dritten Platz in ihrer 5er-Gruppe erreichten. Die Herren Aktive 1. Liga zeigten 

ebenfalls eine solide Leistung und konnten sich in die Aufstiegsspiele zur Nati C kämpfen. Dort war 

dann aber Bassersdorf zu stark. Last but not least möchte ich noch die Leistungen von unserem 6. 

Team, der neu formierten Damenmannschaft der 2. Liga herausheben. Es ist immer schwierig neu 

zu starten und deshalb auch hier eine herzliche Gratulation zur bestandenen Feuertaufe und viel 

Erfolg im nächsten Jahr! Dies gilt natürlich für alle Teams 

Die Junioren starteten mit drei Teams in den Junioren IC. In der Liga B, wo zwei Einzel und ein 

Doppel pro Partie ausgetragen wird, konnte ein erster, sowie dritter Platz bejubelt werden. In der 

Liga A mit vier Einzel und zwei Doppel mussten unsere Jungs ein bisschen Lehrgeld bezahlen, weil 

die meisten in einer für sie höheren Kategorie starteten. Auch hier gratuliere ich allen für den tollen 

Kampfgeist und nehmt die Erfahrung mit für etwas Grösseres 

Allen Spielern/innen und Supportern hier nochmals ein grosses Dankschön für den tollen Einsatz 

und die Unterstützung! Bis im 2020, wenn es wieder heisst let’s play ‘Interclub’. 

  

Alle Resultate, Bilder und Eindrücke findet ihr zudem auf der Homepage des TC Davos: 

https://www.tcdavos.ch 

 

Euer Spielleiter 


